
ОБЗОР РОССИЙСКИХ
И ИНОСТРАННЫХ СМИ

04 - 17 ИЮЛЯ  2023 ГОДА

104

СОДЕРЖАНИЕ

НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА

ОБЩЕСТВО

ЭКОНОМИКА

НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ПОЛИТИКА

ВАЖНЫЕ ДАТЫ



НОВОСТИ АППАРАТА РКДС
CОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА ДЕЛОВОГО СОВЕТА С ЧЛЕНАМИ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРИМОРЬЯ И РУКОВОДСТВОМ 
КОМПАНИИ ООО «КИТАЙСТРОЙ»

17 июля 2023 года, во время рабочего визита Аппарата 
РКДС во Владивосток, состоялась встреча Исполнительного 
директора Делового Совета Евгения Маркина с членами 
Правительства Приморского края и руководством компании 
ООО «КитайСтрой».

В ходе встречи обсуждались вопросы реализации 
проекта строительства музейного и культурно- 
образовательного комплекса (МиТОК), а также другие 
перспективные проекты, в которых может участвовать
ООО «КитайСтрой» в России.

В мероприятии приняли участие заместитель 
Председателя Правительства Приморского края
Михаил Петров, Министр строительства Приморского края 
Виталий Блоцкий, руководитель Агентства международного 
сотрудничества края Алексей Старичков, Генеральный 
директор ООО «КитайСтрой» Чжао Сяоцзя, директор проекта 
«Музейный и театрально-образовательный комплекс
в г. Владивостоке» Кунь Цзюнь и другие.

Китайская корпорация подтвердила намерения 
расширять деловые связи с российскими компаниями, 
осваивать новые горизонты сотрудничества и принимать 
активное участие в строительстве жилых
и инфраструктурных зданий для улучшения благосостояния 
граждан РФ.

«Хотелось бы особо отметить, что в условиях 
беспрецедентного санкционного давления недружественных 
государств китайские компании продолжают работу
на территории Российской Федерации, в частности
в Приморском крае. Эта поддержка очень важна. Приморские 
власти с большим вниманием и профессионализмом 
содействуют реализации проекта компании
ООО «КитайСтрой» во Владивостоке. Мы, в свою очередь 
всегда готовы оказывать помощь в налаживании рабочей 
коммуникации и усиливать взаимодоверие китайских 
партнеров и компаний-членов Делового Совета», — сказал 
Евгений Маркин.

РОССИЙСКО-КИТАЙСКИЙ ДЕЛОВОЙ СОВЕТ 
ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ФОРУМЕ БУДУЩИХ 
ТЕХНОЛОГИЙ

Российско-Китайский Деловой Совет принял участие
в Форуме будущих технологий, который прошел
с 9 по 14 июля 2023 года в Центре международной торговли 
(Москва).

Форум является одним из самых престижных 
научно-практических мероприятий в сфере квантовых 
технологий. Мероприятие собирает ученых из ведущих 
университетов и исследовательских центров мира, экспертов 
и представителей бизнеса, работающих над созданием
и внедрением решений на основе квантовых технологий.

В рамках мероприятия большое внимание уделяется 
квантовым технологиям и презентации передовых 
достижений в сфере разработки и применения 
коммерческих продуктов.

Оператором мероприятия стал Фонд «Росконгресс» 
(компания-член РКДС), а соорганизаторами выступили 
Государственная корпорация «Росатом» и ОАО «РЖД» 
(компания-член РКДС).

Спонсорами мероприятия выступили АО «Газпромбанк» 
и ПАО «Сбербанк» (компании-члены РКДС).

При поддержке Делового Совета в Форуме приняли 
участие более десятка членов РКДС и китайских партнеров 
Делового Совета.

В рамках мероприятия прошло пленарное заседание
с участием Президента РФ Владимира Владимировича 
Путина. Заседание посетил Исполнительный директор РКДС 
Евгений Маркин и представители компаний-членов
Совета.

В ходе мероприятия прошел ряд рабочих встреч
между Исполнительным директором Делового Совета
и партнёрами РКДС. Стороны обсудили перспективы 
развития совместных проектов российских и китайских 
компаний в сфере новых технологий и роль Совета
в сотрудничестве двух государств в данной области.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
МЕГАФОНУ ПРИСВОЕН КРЕДИТНЫЙ 
РЕЙТИНГ НА УРОВНЕ ААА

Рейтинговые агентства АКРА и «Эксперт РА» присвоили 
ПАО «МегаФон» рейтинг кредитоспособности
на максимальном уровне ААА по российской национальной 
шкале. Прогноз по рейтингу — стабильный.

Решение обусловлено более сильными позициями 
компании на рынке мобильной связи по сравнению
с конкурентами.

Аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) 
повысило кредитный рейтинг ПАО «МегаФон» до уровня
ААА (RU) со стабильным прогнозом.

Рейтинг выпусков облигаций, выпущенных компанией, 
также установлен на уровне ААА (RU).

Повышение рейтинга МегаФона обусловлено 
улучшением бизнес-профиля компании благодаря более 
сильным финансовым и операционным показателям
по итогам 2022 года в ключевом сегменте бизнеса — 
мобильной связи — в сравнении с основными
конкурентами, а также с повышением качественной оценки 
долговой нагрузки компании, говорится в сообщении
АКРА.

Агентство «Эксперт РА» присвоило рейтинг 
кредитоспособности ПАО «МегаФон» на уровне ruAAA
по национальной шкале, прогноз по рейтингу — стабильный. 

Эксперты агентства отметили, что стратегия МегаФона
с концентрацией на развитии телеком-бизнеса позволяет 
занимать лидирующие позиции на рынке мобильной связи
и позитивно влияет на финансовое состояние оператора, 
несмотря на внешние факторы.

По оценке агентства, МегаФон наращивает число 
абонентов благодаря росту качества связи, что делает 
клиентскую базу более устойчивой.

Финансовые риски компании оценены на низком 
уровне. При этом на рейтинговую оценку также повлияли 
уровень долговой нагрузки, показатели рентабельности
и достаточный уровень прогнозной ликвидности.

«Мы активно работаем над повышением 
эффективности бизнеса. Основной фокус компании 
сосредоточен в телеком-сегменте.

За прошедший год мы провели реструктуризацию 
активов — приобретали компании, связанные
с телеком-направлением, отвечающие нашим ключевым 
задачам, и отказались от непрофильных. 

Мы видим, что эксперты рейтинговых агентств
также отметили эффективность этого подхода и оценили 
сильные позиции МегаФона среди конкурентов, присвоив 
максимальный рейтинг», — отметил финансовый директор 
МегаФона Денис Федотов.

Официальный сайт ПАО «Мегафон» / megafon.ru

LADA В ИЮНЕ: ЛУЧШИЙ РЕЗУЛЬТАТ ГОДА

По итогам июня 2023 года официальными дилерами 
LADA в России было реализовано 27 839 коммерческих
и пассажирских автомобилей бренда, что является лучшим 
результатом в 2023 году и на 272% выше, чем в июне 2022 года, 
когда автомобильный рынок в России находился
под влиянием кризисных явлений. Всего в I полугодии в РФ 
продано 143 618 автомобилей LADA, что на 92,2% выше,
чем за аналогичный период прошлого года.

Положительную тенденцию в июне обеспечил выход
на рынок нового поколения LADA Vesta. В течение месяца 
было продано 4 258 автомобилей семейства Vesta.

Другие модели LADA также показали стабильный 
результат продаж. LADA Granta, самая массовая и доступная 
модель бренда, была продана в количестве 16 757 единиц 
(+407% к июню 2022 года). NIVA Legend в июне разошлась 
тиражом 3 135 автомобилей. Этот результат на 610,9% 
превышает июньские итоги прошлого года. Также
в июне 2023 года был продан 3 361 внедорожник
NIVA Travel, что на 663,9% выше результатов июня прошлого 
года.

Для обеспечения потребности россиян в доступных
и современных автомобилях АВТОВАЗ поддерживает 
стабильный ритм производства в условиях сильнейшего 
санкционного давления и дефицита некоторых 
автокомпонентов. В течение июня 2023 года на АВТОВАЗе
и его дочерних фирмах было выпущено 15 465 автомобилей
и сборочных комплектов (при том, что с 29 мая до 20 июня 
автозавод находился в корпоративном отпуске). В числе 
произведённых автомобилей – 6327 LADA Granta, 5748 LADA 
Vesta, 1190 LADA Niva Legend и 1762 LADA NIVA Travel.

Объем производства в июне 2023 года на 110,4% 
превышает июньский выпуск в 2022 году (тогда на АВТОВАЗе 
и его дочерних обществах было собрано 7348 автомобилей
и машинокомплектов). Всего за первую половину 2023 года 
на АВТОВАЗе и дочерних обществах выпущено
135 270 автомобилей и сборочных комплектов, что на 48,7% 
выше, чем в первом полугодии 2022 года.

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ» / lada.ru
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МЕТАЛЛОИНВЕСТ ОПУБЛИКОВАЛ ОТЧЕТ
ОБ УСТОЙЧИВОМ РАЗВИТИИ ЗА 2022 ГОД

Компания «Металлоинвест» опубликовала Отчет
об устойчивом развитии за 2022 год «Верны себе в любых 
обстоятельствах».

«Мы сохраняем философию устойчивого развития как 
основу нашей стратегии. Это позволяет нам уверенно 
чувствовать себя даже в ситуации с высокой степенью 
неопределенности и быстро адаптироваться к переменам, – 
отметил генеральный директор Металлоинвеста
Назим Эфендиев. – Будущее Металлоинвеста – в развитии 
технологий «зелёной» металлургии, укреплении кадрового 
потенциала, бережном отношении к окружающей среде, 
заботе о благополучии людей и территорий 
ответственности Компании».

Системный подход к охране труда и нетерпимости
к рискам в области промышленной безопасности позволил 
добиться снижения всех видов производственного 
травматизма по итогам года. Коэффициент частоты травм
с временной потерей трудоспособности (LTIFR) среди 
сотрудников и подрядчиков снизился на 7%. Объем 
инвестиций составил 1,2 млрд рублей.

Эффективность работы Компании по повышению 
благополучия сотрудников и улучшению условий труда 
подтверждена высокими оценками независимых рейтингов. 
Металлоинвест получил «Золотой» статус в рейтинге 
«Лучшие работодатели России – 2022», представленном 
Forbes, а также вошел в топ-5 и показал лучший результат 
среди производственных компаний.

Металлоинвест сохранят открытость и приверженность 
принципам ESG и системной работе по ключевым 
направлениям устойчивого развития. В 2022 году Компания 
улучшила рейтинг устойчивого развития от ISS ESG
до уровня «С+», подтвердила «Серебряный» уровень
в рейтинге EcoVadis и заняла 5 место из 138 компаний 
металлургической отрасли по версии международного 
агентства Sustainalytics.

По итогам исследования агентства AK&M в области 
устойчивого развития и сохранения природы Металлоинвест 
продемонстрировал лучший результат среди компаний 
черной металлургии. В рейтинге того же агентства высшей 
оценки было удостоено качество публичного раскрытия 
нами информации об устойчивом развитии. Отчёт Компании 
прошёл процедуру независимого аудита и планирует пройти 
процедуру общественного заверения Советом РСПП
по нефинансовой отчётности.

Отчет подготовлен на основе требований руководства 
Глобальной инициативы по отчетности (Global
Reporting Initiative, GRI) с применением стандартов
для металлургической и горнодобывающей отраслей, 
опубликованного Советом по стандартам учета в области 
устойчивого развития (the Sustainability Accounting Standards 
Board, SASB).

Официальный сайт ООО «УК «Металлоинвест» / 
metalloinvest.com

ПЕРВОЕ ПЛАВУЧЕЕ ХРАНИЛИЩЕ ГАЗА 
НОВАТЭКА ДОСТАВЛЕНО К ПОРТУ 
ПЕТРОПАВЛОВСК-КАМЧАТСКИЙ

Буксирный караван доставил в морской порт 
Петропавловск-Камчатский плавучее хранилище газа 
«Коряк ПХГ», сообщает пресс-служба Росморречфлота
со ссылкой на ФГБУ «Администрация морских портов 
Сахалина, Курил и Камчатки».

«Для обеспечения безопасного выполнения операций
по буксировке, постановке и раскреплению ПХГ
привлечены буксиры мощностью от 5 до 20 тыс л.с. 
Расчетные сроки выполнения работ 10 суток», – отмечается
в сообщении.

«Коряк ПХГ» – несамоходное сооружение длиной
400 метров, шириной 60 метров и осадкой с грузов
в 12,2 метра. Его вместимость – 360 тыс. куб. м СПГ.

Это первое хранилище, доставленное к месту 
строительства восточного морского перегрузочного 
комплекса СПГ, который строит на Камчатке ПАО «НОВАТЭК». 

По проекту в состав комплекса входят два таких морских 
склада.

Комплекс создается на полуострове для обеспечения 
перегрузки СПГ, доставляемого с северных месторождений 
России по Севморпути газовозами ледового класса
в Петропавловск-Камчатский.

После перегруза через плавучие хранилища газа
на суда-газовозы без ледового усиления партии СПГ будут 
отправляться потребителям в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе.

Ранее РБК писал, что зампред правления НОВАТЭКа 
Евгений Амбросов сообщил, что компания больше не может 
заказывать коммерческую съемку Северного морского пути 
со спутников из-за санкций. По его словам, России 
необходимы свои спутники, так как снимков из открытых 
источников мало.

РБК / rbc.ru

4

https://www.metalloinvest.com/media/press-releases/780239/
https://prim.rbc.ru/prim/freenews/64b110599a7947245f0b7e5b?ysclid=lk6mop1am3249095681


«НОВАТЭК» СООБЩИЛ ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ЗА ПЕРВОЕ 
ПОЛУГОДИЕ 2023 ГОДА

ПAO «НОВАТЭК» представила предварительные 
производственные показатели за второй квартал и первое 
полугодие 2023 года.

Во втором квартале добыча углеводородов составила 
158,9 млн баррелей нефтяного эквивалента (бнэ), в том числе 
20,35 млрд куб. м природного газа и 3,0 млн тонн жидких 
углеводородов (газовый конденсат и нефть). По сравнению
со вторым кварталом 2022 года добыча углеводородов 
увеличилась на 2,3 млн бнэ или на 1,5%.

В первом полугодии добыча углеводородов составила 
321,9 млн бнэ, в том числе 41,23 млрд куб. м природного газа
и 6,1 млн тонн жидких углеводородов. По сравнению
с первым полугодием 2022 года добыча углеводородов 
выросла на 5,3 млн бнэ или на 1,7%.

По предварительным данным, общий объем реализации 
природного газа, включая СПГ, во втором квартале 2023 года 
составил 18,31 млрд куб. м, что на 7,7% выше аналогичного 
показателя за второй квартал 2022 года. В Российской 
Федерации было реализовано 15,06 млрд куб. м природного 
газа, что на 1,8% выше по сравнению с аналогичным 
периодом 2022 года. Объем реализации СПГ
на международных рынках составил 3,24 млрд куб. м, 
продемонстрировав рост на 47,3%.

По предварительным данным, объем реализации 
готовой продукции комплекса в Усть-Луге во втором 
квартале 2023 года составил 1,8 млн тонн, в том числе
1,1 млн тонн нафты, 0,3 млн тонн керосина, 0,4 млн тонн 
мазута и дизельной фракции (газойля). Объем реализации 
нефти составил 0,6 млн тонн, стабильного газового 
конденсата — 0,7 млн тонн. По состоянию на 30 июня
2023 года 0,8 млрд куб. м газа, включая СПГ,
а также 1,3 млн тонн стабильного газового конденсата
и продуктов его переработки было отражено
как «остатки готовой продукции» и «товары в пути» в составе 
запасов.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru

СОТРУДНИКАМ РОСТЕХА ЗАПРЕТИЛИ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИКУ APPLE
В СЛУЖЕБНЫХ ЦЕЛЯХ

Запрет на использование техники Apple в служебных 
целях введен для сотрудников всех организаций Ростеха.

«Действительно, вводится полный запрет во всех 
организациях корпорации на использование в работе 
техники американского производителя», - рассказали
в пресс-службе.

Ранее сегодня РБК со ссылкой на представителя Ростеха 
сообщила о введении соответствующего запрета в холдинге 
«Швабе» (входит в Ростех).

В Министерстве промышленности и торговли РФ запрет 
на использование телефонов IPhone введен с 17 июля.

Ранее в ФСБ России заявили о вскрытии совместно
с ФСО разведывательной акции США через программу-вирус 
на мобильных устройствах Apple. Специалисты выявили 
«аномалии, характерные только для пользователей 
мобильных телефонов Apple и обусловленные работой ранее 
неизвестного вредоносного программного обеспечения, 
использующего предусмотренные производителем 
программные уязвимости».

Согласно данным ФСБ, заражению подверглись 
несколько тысяч телефонных аппаратов этой марки, 
принадлежащих как российским абонентам,
так и зарубежным пользователям, использующим 
сим-карты, зарегистрированные на диппредставительства
и посольства в России, включая страны блока НАТО
и постсоветского пространства, а также Израиль, Сирию
и Китай.

ТАСС / tass.ru

ГК «РУССКИЙ КРАБ» НАЧАЛА ВЫПУСК 
ПРОДУКЦИИ ДЛЯ РОССИЙСКОЙ РОЗНИЦЫ

ГК «Русский Краб» начала производство 
консервированной и замороженной продукции из мяса 
краба под собственным брендом. Покупателям 
супермаркетов и рыбных магазинов крупнейший 
дальневосточный крабодобытчик предложит несколько 
сортов премиальных консервов, варено-мороженые фаланги 
краба в вакуумной упаковке, а также целого 
варено-мороженого краба в индивидуальной упаковке.

Виды продукции и сортовое разнообразие учитывают 
различные ситуации потребления: от удобного в домашнем 
меню консервированного салатного мяса до целого 
варено-мороженого краба, который нередко используется 
как гастрономический подарок. Первые партии продукции 
уже поступили в продажу в Приморье, Якутии, Хакасии, 
Хабаровском крае, Сахалинской, Амурской, Кемеровской 
областях и Санкт-Петербурге. Ведется работа по организации 
поставок в специализированные магазины и крупные 
торговые сети.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru5
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SEGEZHA GROUP СОЗДАЛА В КИТАЕ 
ЭКСПОРТНО-ИМПОРТНУЮ КОМПАНИЮ

 Лесопромышленный холдинг Segezha Group открыл 
экспортно-импортную компанию в Китае Qingdao Linluosi 
International Trade Co., Ltd, сообщил вице-президент
Segezha Group Александр Харитонов.

«Объективно мы заинтересованы в упрочении
делового взаимодействия с нашими китайскими 
партнерами.

И одним из эффективных инструментов может стать 
местное юридическое лицо.

Qingdao Linluosi International Trade Co., Ltd. - наша новая 
экспортно-импортная компания в городе Циндао провинции 
Шаньдун КНР», - сказал Харитонов.

Он отметил, что на текущем этапе компания 
донастраивает бизнес-процессы, отлаживается возможная 
механика практического взаимодействия, в первую очередь
с китайской стороной.

«Китай всегда являлся основным зарубежным партнером 
Segezha Group.

На него приходится значительная доля продаж 
крафт-бумаги и пиломатериалов - продуктов, важных
для развития холдинга», - добавил Харитонов.

В конце июня вице-президент по работе
с государственными органами, устойчивому развитию
и лесной политике Segezha Group Николай Иванов сообщал, 
что Segezha Group в рамках готовящегося экономического 
форума Россия - Африка в Санкт-Петербурге проведет
с Египтом переговоры об открытии в стране производства 
упаковки и логистического хаба для поставок
своей продукции.

ТАСС / tass.ru

ДМИТРИЙ ЛЕБЕДЕВ ПОСЕТИЛ 
СТРОИТЕЛЬНУЮ ПЛОЩАДКУ КУЛЬТУРНО - 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА НА ОРЛИНОЙ 
СОПКЕ

Генеральный директор АО «Стройтрансгаз»
Дмитрий Лебедев посетил строительную площадку 
культурно - образовательного комплекса на Орлиной сопке 
во Владивостоке. В обходе объекта также принял участие 
президент Фонда «Национальное культурное наследие» 
Ринат Шигапов. Основной целью визита стала проверка хода 
работ по возведению здания.

Все работы идут согласно графику. Готовность объекта
по возведению железобетонных монолитных конструкций 
70%. Комплекс состоит из трёх секций: театра - института - 
музея. Сейчас активно строится самая масштабная секция - 
будущий филиал Мариинского театра. Из девяти возведено 
пять этажей. В ближайшее время начнется строительство 
подвесной лестницы. Она будет соединять два корпуса: 
филиал РГИСИ и Школу креативных индустрий.

В ходе визита представители будущего филиала РГИСИ 
отметили, что институт станет кузницей кадров
для Мариинского театра.

«В старейшем театральном институте будут учиться 
студенты по всем направлениям театральных 
специальностей. Выпускники филиала РГИСИ смогут 
работать на любой сцене страны. В таких специалистах 
нуждается весь Дальний Восток, начиная от Бурятии, 
Якутии, Сибири, Хабаровского края, Амурской области, 
Сахалина и до Камчатки», — добавила директор филиала 
РГИСИ в г. Владивостоке Нина Шульгина.

Дмитрий Лебедев на встрече с руководством
ООО «СТГ-Восток» подчеркнул, что сейчас важно взять
на особый контроль строительство тепловых сетей
к культурно – образовательному комплексу.

Магистральные трубы прокладывают вдоль проезжей 
части, работа объёмная и сложная. Важно уложиться
в установленный срок, до начала зимнего периода.

 Официальный сайт ГАО «Стройтрансгаз» / stroytransgaz.ru

FESCO И РОСАТОМ ПЛАНИРУЮТ СОЗДАТЬ 
ВОСТОЧНЫЙ ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКИЙ 
УЗЕЛ К 2027 ГОДУ

Транспортная группа Fesco и госкорпорация Росатом 
реализуют проект по созданию Восточного 
транспортно-логистического узла для перевалки 
транзитных контейнерных грузов.

Завершить проект планируется к 2027 году, сообщили
в пресс-службе Fesco.

«Fesco совместно с ГК «Росатом» реализует 
стратегический проект по созданию Восточного 
транспортно-логистического узла (ВТЛУ) для перевалки 
транзитных контейнерных грузов с объемом инвестиций 
порядка 18 млрд рублей и созданием более 300 рабочих мест. 
Завершение проекта планируется к 2027 году», - говорится
в сообщении.
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ЭКОНОМИКА
ЭКСПОРТ РЫБЫ И МОРЕПРОДУКТОВ
ИЗ ПРИМОРЬЯ И САХАЛИНА В КНР 
УВЕЛИЧИЛСЯ В 2,7 РАЗА

Экспорт рыбы и морепродуктов из Приморья и Сахалина 
в Китай с начала года вырос в 2,7 раза по сравнению с первым 
полугодием прошлого года и превысил 514 тыс. тонн, 
сообщило в среду Приморское межрегиональное управление 
Россельхознадзора.

«С начала года в Китай оформлено 514 189 тонн рыбы
и морепродуктов. По сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года экспорт рыбопродукции в КНР 
вырос в 2,7 раза (на середину июля 2022 года в Китай было 
оформлено 198 868 тонн рыбы и морепродуктов)», - говорится 
в сообщении.

По данным Приморского межрегионального управления 
Россельхознадзора, с начала года оформлено на экспорт
11 450 партий рыбы и морепродуктов общим весом
876 024,6 тонны. По сравнению с соответствующим периодом 
2022 года экспорт рыбопродукции увеличился на 34%. Среди 
наиболее востребованных у импортеров видов продукции - 
минтай, треска, живой краб.

В Республику Корея экспортировано 331 812 тонн 
рыбопродукции, в Японию - 10 050 тонн, в Нигерию -
7 575 тонн, в Таиланд - 6 293 тонны. Всего продукция
из Приморского края и Сахалинской области оформлена
в 16 стран мира. 

ТАСС / tass.ru

В РОССИЙСКИХ ТАКСОПАРКАХ ЗНАЧИТЕЛЬНО 
УВЕЛИЧИЛАСЬ ДОЛЯ КИТАЙСКИХ МАШИН

Доля китайских машин в таксопарках России за год 
выросла с 3% до 30%. До конца 2023 года этот показатель 
может увеличиться до 40–45%.

Таксопарки испытывают нехватку новых автомобилей,
и именно китайские машины позволяют сократить дефицит 
в высоком тарифном сегменте, даже несмотря на то,
что некоторые пассажиры скептически относятся
к их безопасности и комфорту.

Наиболее популярными китайскими автомобилями
в российских таксопарках стали модели Chery, Geely, Haval
и JAC.

Газета.ру / gazeta.ru

ГК «ОСНОВА» ПОСТРОИТ В РФ 
ЛОГИСТИЧЕСКИЙ ЦЕНТР НА 600 ТЫС. 
КОНТЕЙНЕРОВ ДЛЯ ТОВАРОВ ИЗ КИТАЯ

Российская группа компаний «Основа» ориентировочно 
к 2026 году совместно с партнером из КНР построит
в Московской области крупный логистический центр
для импортируемых из Китая товаров, сообщил генеральный 
директор ООО «Облстройинвест» Вадим Волхонский, от лица 
ГК недавно заключивший соответствующие договоренности 
с Китайской ассоциацией по развитию предприятий
за рубежом.

«Мы подписали с китайской стороной меморандум,
в соответствии с которым планируем создать огромный 
логистический центр, который будет способен принимать 
600 тыс. контейнеров в год, - рассказал он. - Партнеры
из КНР обеспечат необходимый объем поставок, нас активно 
поддержала и компания Китайские железные дороги».
Как уточнил Волхонский, Китай готов вложить средства
на паритетных условиях, то есть «50 на 50». Ориентировочный 
объем инвестиций на первом этапе составит 15 млрд рублей.

«У нас есть земля, возможности и желание. Китай тоже 
видит очень большие перспективы, - добавил он. -
Мы наблюдаем за тем, как динамично развиваются 
российско-китайские отношения, и ощущаем спрос на услуги 
по доставке товаров».

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ОТКРЫЛ ТОРГОВО-ТРАНСПОРТНЫЙ 
КОРИДОР С АФГАНИСТАНОМ

Китай открыл новый международный 
торгово-транспортный коридор с Афганистаном, 
проходящий через Киргизию и Узбекистан.

Протяженность смешанного железнодорожного
и автомобильного маршрута составляет около более
3,1 тыс. км.

Железнодорожная линия начинается в Ланьчжоу 
(провинция Ганьсу) и следует на запад через Кашгар
в Синьцзян-Уйгурском автономном районе КНР к границе
с Киргизией. Далее коридор продолжается автомобильной 
магистралью до Узбекистана, где вновь становится 
железнодорожным и завершается в приграничном 
афганском городе Хайратон (провинция Балх).

Первый отправившийся из Ланьчжоу железнодорожный 
состав был загружен товарами общей стоимостью $1,5 млн. 

Среди грузов были автозапчасти, мебель, станки и другое 
оборудование.

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО ВСТРЕТИЛАСЬ
С СИ ЦЗИНЬПИНОМ В ПЕКИНЕ

Спикер Совета федерации России Валентина Матвиенко 
встретилась с Председателем Китайской Народной 
Республики Си Цзиньпином в КНР.

Матвиенко возглавила российскую делегацию
на очном заседании межпарламентской комиссии
по сотрудничеству Федерального собрания и Всекитайского 
собрания народных представителей. В Пекин ее пригласил 
председатель Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей Чжао Лэцзи.

В ходе встречи Матвиенко передала Си Цзиньпину 
послание от президента России Владимира Путина. «Перед 
отъездом я разговаривала с Владимиром Владимировичем 
[Путиным], он просил передать вам очень теплое 
приветствие, наилучшие пожелания», — сказала Матвиенко.

По ее словам, российский лидер «тепло вспоминал» 
встречу с председателем КНР, прошедшую в марте в Москве. 
Путин передал Си Цзиньпину устное послание, уточнила 
Матвиенко.

Также парламентарий сказала китайскому лидеру,
что в России «абсолютный консенсус в отношении развития» 
отношений между Москвой и Пекином, как обществе,
так и у президента.

Матвиенко добавила, что развитие сотрудничества 
соответствует интересам обеих стран, получает все большую 
общественную и народную поддержку.

Си Цзиньпин заявил, что  КНР готова продолжить 
развивать с РФ отношения всеобъемлющего партнерства
и стратегического взаимодействия в новую эпоху, которые 
предусматривают взаимную помощь, глубокую интеграцию, 
новаторство и инновации, а также взаимную выгоду.

Также он подчеркнул, что  развитие китайско- 
российских отношений является стратегическим выбором, 
основанным на коренных интересах двух стран и народов.

Газета.ру / gazeta.ru

ЛАВРОВ ОБСУДИЛ С ГЛАВОЙ МИД 
ИНДОНЕЗИИ И ВАН И НАРАЩИВАНИЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВА

Министр иностранных дел Сергей Лавров обсудил
на полях АСЕАН с главой МИД Индонезии Ретно Марсуди
и руководителем канцелярии комиссии ЦК КПК
по иностранным делам Ван И наращивание трехстороннего 
сотрудничества по обеспечению продовольственной
и энергетической безопасности в свете текущих кризисных 
тенденций на мировых рынках, заявили в МИД России.

«В фокусе внимания находились вопросы наращивания 
трехстороннего сотрудничества по обеспечению 
продовольственной и энергетической безопасности в свете 
текущих кризисных тенденций на мировых рынках», - 
говорится в сообщении на сайте МИД России.

В ведомстве отметили, что стороны подтвердили 
готовность координировать усилия на данном направлении, 
в том числе в интересах повышения экономической 
устойчивости "Глобального Юга" на основе уважения всеми 
странами принципов равноправия и взаимной выгоды
в мирохозяйственных связях.

РИА Новости / ria.ru

МИХАИЛ МИШУСТИН ВЫСТУПИЛ
НА ГЛАВНОЙ СТРАТЕГИЧЕСКОЙ СЕССИИ 
«ИННОПРОМ-2023»

Ключевое:

— Локализация производства автокомпонентов
и автомобилей китайских компаний имеет большие 
перспективы для российского рынка.

— Основные направления совместной работы 
определены Президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным и Председателем КНР
Си Цзиньпином. И все договоренности, достигнутые двумя 
лидерами, должны быть доведены до конкретных 
результатов.

— Москва и Пекин и дальше будут укреплять 
промышленную кооперацию, расширять сотрудничество
в инвестиционной сфере.

— Несмотря на разрыв логистических цепочек
и беспрецедентное санкционное давление, за последние
4 года промышленное производство увеличилось на 7%,
при этом в текущем году позитивная динамика ускорилась.
В марте 2023 года рост этого показателя составил свыше 1%,
в апреле – более 5%, а в мае уже превысил 7% в годовом 
выражении. В мае текущего года индекс промпроизводства
в обрабатывающей промышленности вырос на 12,8%.

В ходе осмотра экспозиции остановился у стенда 
компании DongFeng Motor Corporation, которая представила 
модели, ориентированные на российский рынок, а также 
планы по локализации производства. На площадке 
«Иннопрома» также прошло VII Российско-китайское ЭКСПО 
с участием около 500 компаний из КНР.

Официальный сайт «Иннопром» / innoprom.com8
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РАСЧЕТЫ В НАЦВАЛЮТАХ И МНОГОПОЛЯРНЫЙ 
МИРОПОРЯДОК. ЗАЯВЛЕНИЯ ЛИДЕРОВ СТРАН 
ШОС НА САММИТЕ

Шанхайская организация сотрудничества (ШОС) твердо 
привержена формированию многополярного миропорядка, 
основанного на международном праве при координирующей 
роли ООН, заявил президент РФ Владимир Путин на саммите 
объединения.

Он подчеркнул, что ШОС вносит реальный вклад
в поддержание мира и стабильности, а также в обеспечение 
устойчивого экономического роста государств-участников. 
Развивать экономические связи важно с помощью 
увеличения доли национальных валют в торговых расчетах 
между странами объединения, считает председатель КНР
Си Цзиньпин.

Кроме того, страны ШОС подписали совместную 
Нью-Делийскую декларацию, согласно которой Иран 
получил полноправное членство в организации.

О ситуации в России

Путин поблагодарил коллег из стран ШОС, 
поддержавших действия российского руководства
«по защите конституционного строя, жизни и безопасности 
граждан». Россия намерена и дальше углублять связи
с участниками объединения. РФ продолжает устойчиво 
развиваться, а народ как никогда консолидирован. Против 
Москвы ведется гибридная война, но «Россия уверенно 
противостоит и будет противостоять внешнему давлению, 
санкциям и провокациям».

О роли ШОС в мире

В мире повышаются риски раскрутки нового глобального 
экономического и финансового кризиса на фоне 
бесконтрольного накопления долгов развитых стран,
а также роста бедности и ухудшения продовольственной
и экологической безопасности. Эти проблемы ведут
к заметному увеличению конфликтного потенциала, заявил 
Путин. Важно, что «все участники объединения сходятся
в оценках ситуации в мировой политике, в безопасности,
в социальной и экономической сферах».

Об экономическом сотрудничестве

Китай призывает увеличить долю национальных валют
в торговых расчетах между странами объединения, а также 
создать Банк развития ШОС, заявил председатель КНР. 
Применение национальных валют, как указал Путин,
во взаимных расчетах уже расширяется в торговле между РФ 
и КНР. Более 80% коммерческих сделок осуществляется
в рублях и юанях. А доля рубля в экспортных операциях
со всеми странами - участницами в 2022 году превысила 
40%. В целом же, в 2022 году торговля России с государствами 
- членами объединения увеличилась на 37%, достигнув 
рекордных $263 млрд, а за январь - апрель 2023 года 
показатель вырос еще на 35%. Как отметил Путин,
Россия выступает за наращивание сотрудничества
в инвестиционной и банковско-финансовой сферах, 
промышленности, энергетике, транспорте и других отраслях.

О вызовах в регионе

Ситуация в Афганистане, которая находится в фокусе 
внимания ШОС, не становится менее напряженной, отметил 
Путин. По-прежнему важно бороться с терроризмом, 
противодействовать экстремизму, религиозному 
радикализму, пресекать наркотрафик и другие виды 
контрабанды. Необходимо жестко и решительно бороться
с терроризмом и усилить сотрудничество в противодействии 
его финансированию. Ситуация в Афганистане сказывается 
на безопасности всех государств ШОС, заявил Моди. «Нельзя 
допустить, чтобы афганская территория использовалась 
для дестабилизации соседей», - сказал он.

О расширении ШОС

Присоединение Ирана к ШОС поможет активнее 
реализовать портовый проект «Чабахар» - транспортные 
коридоры способствуют сближению стран, подчеркнул 
Моди. По его словам, интерес к вступлению в ШОС 
проявляют и другие страны. Однако важно сохранять фокус 
на интересах и ожиданиях центральноазиатских стран. 
Также, по словам Путина, важно помочь Ирану эффективно 
встроиться в ведущуюся в рамках ШОС многоплановую 
работу. Кроме того, был подписан меморандум
об обязательствах Белоруссии по присоединению
к объединению. Это запускает процедуру полноценного 
присоединения республики к ШОС.

Нью-Делийская декларация

Как отмечается в Нью-Делийской декларации, 
подписанной по итогам заседания Совета глав - государств 
ШОС, организация подтверждает ненаправленность 
объединения против других стран и открытость
для широкого сотрудничества, выступает за уважение права 
народов на самостоятельный и демократический выбор 
путей своего развития. Страны-участницы также
выступают за неукоснительное соблюдение Договора
о нераспространении ядерного оружия. Кроме того,
они назвали приоритетами продовольственную и энергетическую 
безопасность и заявили о недопустимости вмешательства
в дела стран под предлогом борьбы с терроризмом. 

ТАСС / tass.ru
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ОБЩЕСТВО
СПРОС РОССИЯН НА ПУТЕШЕСТВИЯ
В КИТАЙ ВЫРОС В 2,5 РАЗА ПО СРАВНЕНИЮ 
С 2019 ГОДОМ

Спрос россиян на путешествия в Китай вырос в 2,5 раза
в июне 2023 года по сравнению с аналогичным периодом 
2019 года, говорится в результатах исследования сервиса 
«Яндекс Путешествия».

«Спрос россиян на путешествия в Китай вырос в 2,5 раза 
по сравнению с последним доковидным годом - аналитики 
сервиса «Яндекс Путешествия» сравнили данные за июнь
2023 года и июнь 2019 года. Авиасообщение между странами 
восстанавливается с весны 2023 года», - отмечается
в исследовании. Популярность направления увеличивается 
несмотря на то, что групповой безвизовый въезд
еще не заработал. Среди главных причин - отмена 
большинства ковидных ограничений и широкие 
возможности для транзитных путешествий в страны 
Юго-Восточной Азии. Доля КНР в международных перелетах 
россиян на текущий период в 1,5-2 раза выше, чем в 2019 году, 
рассказали эксперты.

По их данным, цены на перелеты в Китай также 
вернулись к допандемийным значениям - стоимость 
перелета в обе стороны в мае - июне составляет в среднем 
48-49 тыс. рублей. В июле цены на перелет в КНР из Москвы
и обратно начинаются от 40,5 тыс. рублей. Последние
три месяца направление стабильно входит в топ-10 
популярных стран для заграничных перелетов. В июле
Китай набирает популярность, страна занимает восьмое 
место в рейтинге зарубежных направлений у россиян, 
сообщили в «Яндекс Путешествиях». 
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КИТАЙСКИЙ ПОЕЗД РАЗОГНАЛСЯ
ДО СКОРОСТИ 453 КМ/Ч ВО ВРЕМЯ 
ТЕСТОВОГО ИСПЫТАНИЯ

Китайская железная дорога объявила об успешных 
испытаниях новых технологичных компонентов
для разрабатываемого сверхскоростного поезда CR450.

В процессе тестирования два поезда двигались по мосту 
через залив Мэйчжоу навстречу друг другу с пиковой 
скоростью 453 км/ч каждый. При этом максимальная 
относительная скорость составила 891 км/ч.

CR450 представляет собой поезд, рассчитанный
на рабочую скорость 400 км/ч. В настоящее время самая 
высокая скорость движения поездов в Китае составляет
350 км/ч и это также самая высокая скорость регулярного 
движения высокоскоростных поездов в мире.

Несмотря на установленные рекорды в Японии
и Франции нормальное движение ограничено на уровне
320 км/ч. 

ТАСС / tass.ru

ОСНОВНОЙ МОДУЛЬ РЕАКТОРА «ЛИНЛУН-1» 
ПРОШЕЛ ЗАВОДСКУЮ ПРИЕМКУ

Основной модуль первого в мире коммерческого малого 
модульного реактора /ММР/ в четверг прошел заводскую 
приемку, что знаменует прорыв в технологических 
инновациях в области ММР в Китае.

Реактор, также известный как «Линлун-1»,
представляет собой многоцелевой ММР с водой
под давлением, самостоятельно разработанный
Китайской национальной ядерной корпорацией
(CNNC).

Основной модуль является ключевым оборудованием 
ММР «Линлун-1», он был самостоятельно спроектирован, 
разработан и приобретен Китайским институтом ядерной 
энергетики (NPIC).

СИНЬХУА Новости / russian.xinhuanet.com

БЕЗВИЗОВЫЕ ГРУППОВЫЕ ТУРПОЕЗДКИ 
МЕЖДУ РОССИЕЙ И КИТАЕМ ПЛАНИРУЮТ 
ЗАПУСТИТЬ К КОНЦУ ИЮЛЯ

Безвизовые групповые турпоездки между Россией
и Китаем планируется запустить к концу июля 2023 года, 
сообщили в пресс-службе Минэкономразвития РФ.

Ранее пресс-служба министерства сообщила, что Россия 
завершила обмен списками туристических организаций
с Китаем и Ираном, необходимый для скорейшего запуска 
групповых безвизовых турпоездок между странами.

«Наши партнеры по соглашениям также готовятся
к старту реализации данного механизма: проводят 
разъяснительную работу с уполномоченными органами
и отраслью, а также обеспечивают формальности, 
связанные с безвизовым пересечением границы в пунктах 
пропуска и другими аспектами реализации соглашений. 
Исходя из этого, первые туристические группы планируется 
запустить к концу текущего месяца», - говорится
в сообщении. В июне министр экономического развития 
Максим Решетников говорил, что безвизовые групповые 
турпоездки между Россией и Китаем могут возобновиться
в июле текущего года.
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В КИТАЕ ИСПЫТАЛИ МАТЕРИАЛ, КОТОРЫЙ 
ЗАЩИТИТ ЛЕДНИКИ ОТ ТАЯНИЯ

Группа китайских ученых провела первые полевые 
эксперименты с разработанным ими материалом, который 
поможет замедлить таяние ледников.

Исследователи под руководством доцента Нанкинского 
университета Чжу Бина расстелили на поверхности тающего 
ледника Дагу, расположенного в Нгава-Тибетско-Цянском 
автономном округе на юго-западе Китая на высоте 4,8 км
над уровнем моря, более 400 кв. м специальной пленки.

Она отражает солнечные лучи обратно в атмосферу, 
защищая от них массивы снега и льда.

«Это очень хорошее решение для локальной борьбы
с последствиями изменения климата», - заявил Матиас Хусс, 
профессор гляциологии из Швейцарской высшей 
технической школы Цюриха.

Как уточняют источники, покрытие ледников рулонами 
светоотражающего материала - не новая идея.

Европейские горнолыжные курорты используют белые 
одеяла для защиты ледников от таяния уже почти
два десятилетия. 

Однако китайские ученые делают такие методы борьбы
с потеплением более технологичными, отметил Bloomberg.

Команда Чжу Бина протестировала новый материал, 
который, как показывают их исследования, может отражать 
более 93% солнечного света.

Как уточняют источники, пленка изготовлена из ацетата 
целлюлозы (натурального волокна, получаемого
из растений), чтобы свести к минимуму воздействие
на окружающую среду. Вещество также может 
использоваться в виде аэрозоля, который возможно 
распылять даже в труднодоступных регионах с помощью 
дронов.

ТАСС / tass.ru

В КИТАЕ ЗАПУСТИЛИ ПЕРВУЮ В МИРЕ 
КОСМИЧЕСКУЮ РАКЕТУ С МЕТАНОВЫМ 
ДВИГАТЕЛЕМ

Первый в мире запуск ракеты-носителя
с кислородно-метановым двигателем Zhuque-2
(ZQ-2, «Чжуцюэ-2») прошел успешно, сообщила частная 
космическая компания LandSpace.

В октябре прошлого года Китай успешно провел 
испытания нового жидкостного кислородно-метанового 
двигателя с большой тягой TQ-15A.

Нынешний запуск является уже второй попыткой 
применения этой технологии в полевых условиях.

Первый запуск подобной ракеты был проведен
в декабре, однако оказался неудачным из-за неисправности 
двигателя второй ступени.

Zhuque-2 диаметром 3,35 м достигает 49,5 м в длину
и весит 216 тонн. Она способна доставить полезный груз 
массой 4 тонны на высоту около 500 км и 6 тонн на высоту 
200 км. В будущем LandSpace собирается ежегодно 
производить до 15 таких ракет. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ОТПРАВИЛИСЬ
В 13-Ю ЭКСПЕДИЦИЮ ПО СЕВЕРНОМУ 
ЛЕДОВИТОМУ ОКЕАНУ

Группа исследователей из Китая отправилась в 13-ю 
экспедицию по Северному Ледовитому океану на борту 
первого полярного ледокола Xuelong 2.

В ходе экспедиции, организованной Министерством 
природных ресурсов Китая, ученые «преодолеют примерно 
28,7 тыс. км и в конце сентября вернутся в Шанхай».

Они проведут геологические и геофизические 
исследования срединно-океанических хребтов, а также 
изучат состояние атмосферы, морского льда, водной среды, 
экосистем и их загрязнителей.

Как отмечает агентство, это поможет Китаю подтвердить 
успехи в области защиты Северного Ледовитого океана, 
лучше оценить степень загрязненности морских вод, а также 
получить данные для смежных исследований.

Китайские ученые будут сотрудничать с коллегами
из России и Таиланда, передает Синьхуа.

«Это будет способствовать развитию международного 
сотрудничества в области арктических научных 
экспедиций», - говорится в сообщении.

Срединно-океанические хребты - единая горная 
мировая система на дне мирового океана, которая появилась 
в результате движения тектонических плит на глубине 
примерно 2,6 км.

ПРАЙМ / 1prime.ru

Ключевое:

— Локализация производства автокомпонентов
и автомобилей китайских компаний имеет большие 
перспективы для российского рынка.

— Основные направления совместной работы 
определены Президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным и Председателем КНР
Си Цзиньпином. И все договоренности, достигнутые двумя 
лидерами, должны быть доведены до конкретных 
результатов.

— Москва и Пекин и дальше будут укреплять 
промышленную кооперацию, расширять сотрудничество
в инвестиционной сфере.

— Несмотря на разрыв логистических цепочек
и беспрецедентное санкционное давление, за последние
4 года промышленное производство увеличилось на 7%,
при этом в текущем году позитивная динамика ускорилась.
В марте 2023 года рост этого показателя составил свыше 1%,
в апреле – более 5%, а в мае уже превысил 7% в годовом 
выражении. В мае текущего года индекс промпроизводства
в обрабатывающей промышленности вырос на 12,8%.

В ходе осмотра экспозиции остановился у стенда 
компании DongFeng Motor Corporation, которая представила 
модели, ориентированные на российский рынок, а также 
планы по локализации производства. На площадке 
«Иннопрома» также прошло VII Российско-китайское ЭКСПО 
с участием около 500 компаний из КНР.

Официальный сайт «Иннопром» / innoprom.com
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https://nauka.tass.ru/nauka/18254961
https://tass.ru/kosmos/18253345
https://nauka.tass.ru/nauka/18215193
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

23 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

19 августа Преображение Господне 8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ШОРИН
ВЛАДЛЕН МАУСЫРОВИЧ

Генеральный директор
АО «РТ-Техприёмка» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

25 ИЮЛЯ
 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

КАРПУХИН
САВЕЛИЙ ДМИТРИЕВИЧ

Первый заместитель
генерального директора ООО «РРПК» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

24 ИЮЛЯ 1992 ГОДА

КОВАЛЬЧУК
ЮРИЙ ВАЛЕНТИНОВИЧ
Председатель
консультативного совета
«АБР Менеджмент»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

25 ИЮЛЯ 1951 ГОДА

СОЛОДОВ
ВЛАДИМИР ВИКТОРОВИЧ

Губернатор
Камчатского края 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

26 ИЮЛЯ 1982 ГОДА

НАТАЛЕНКО
АЛЕКСАНДР ЕГОРОВИЧ

Председатель Совета Директоров
ПАО «НОВАТЭК»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

5 АВГУСТА 1946 ГОДА

МИХЕЛЬСОН
ЛЕОНИД ВИКТОРОВИЧ

Председатель Правления
ПАО «НОВАТЭК»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 АВГУСТА 1955 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%BE%D0%BC%D0%BC%D1%83%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BF%D0%B0%D1%80%D1%82%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%B8%D1%82%D0%B0%D1%8F
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/



